

# Acevedo Hernández obtuvo Premio Nacional

## Histórica de la vida del autor de "Chañarcillo"

En la Sala de la Reectoría de la Universidad de Chile, se reunió en la mañana de ayer, el jurado que deseará el Premio Nacional de Teatro. De ocho de estos desaparecieron el Juez que designó a Antonio Acevedo Hernández por el año 1954.

Votaron en contra los señores Reinaldo Hurtado Borgo, Director de la Dirección Superior del Teatro Nacional, y el actor Benjamín Morgado, de la Sociedad de Actores Teatrales de Chile. Los otros miembros del Juzgado fueron: el Rector de la Universidad de Chile, don Juan Gómez Millas; Santiago del Estero Director de la D.E., que representaron al Gobierno; y el señor Antonia Ramírez, representante del Círculo de Periodistas.

El premio, que consiste en 100.000 pesos, se entregó a los autores que tuvieron mayor actividad teatral a lo largo de su vida.

Antonio Acevedo Hernández tiene casi 60 años. Comenzó a escribir a los 26 años de edad. Vivió con su esposa y dos hijos, Rubén y Ricardo, en una pequeña casa en la calle Querubín Achával 2022, en la población Villarrica cerca del Hipódromo Chile, en cuya construcción trabajó en su juventud.

Entre sus obras se encuentran "Chañarcillo", "Árbol Viejo", "Por el agua", "Agua de verano", "Quinqui Blanquita". Entre sus obras en verso están: "Legendas chilenas", "Pedro, Pedro malo", "Piedra, piedra", "La lección en la felicidad".

LA NACION fue a visitarle a su domicilio. Sobre sus memorias, cuenta:

"Yo trabajé de constructor, con mi padre y madre siempre con libros. No me quedaba ir a dormir con más com-

pañeros, bien que me dijeron leyendo. Fue la cosa más fea. De noche, en casa vivíamos en tres tierra, todos juntos. Me cebabam del trago porque fui un día que anduve con un montón de volcánicos, la gente se asusto. Me entreveían oíos muy bien que apretar las tijeras encima, pero luego hay que aplaudir a la gente. No se puede hacer teatro auténtico si se devorando la audiencia. Hay demasiada Europa en este teatro. Ya es hora de que esto se termine. Están muy bien las piezas chilenas e hispanas, pero ahora también debemos tener las chilenas. Verás, entiendo que los chilenos se preocupan en ese aspecto. Llegaron a quererlo y se dedicaron a ello. Poco a poco naturalmente. La confusión de los otros experimentales que no sirve para nada, mete más bien el Teatro Experimental y el Teatro de Escena están desarrollando sus propias fuerzas".

Respecto a las salas para espectáculos, Antonio Acevedo Hernández opina: "No hay sala. El Antonio Varas no es un teatro, es una bombonera, se puleca. Yo diría que el "Teatro" y el de la Santa. Son salas muy buenas para experimentar. A los jóvenes deberían dárseles todas las facilidades para probar sus condiciones".

"Tengo la pena de tener que haber hecho una sentencia falsa, debo recordar todo, a Gerardo. Tuve que vivir encerrado en la maleta de su casa. Habiéndome ido a vivir a otra parte, me quedé sin trabajo y sin hogar ni dinero. Fui al de Carlos Biscell, Nachaniel Yáñez, Pedro Flores Moya y José Manuel Rodríguez. Recuerdo la maravillosa labor que hicieron Víctor Domingo Silva y Hugo Max Jara y Carlos Mondragón, cuando estiraron "Darsela la escorpión".

"Me dije que al teatro con mi propia compañía. Mi primera compañía se llamó "El Círculo" y oíra "El Inciliato". Los primeros eran tristes de hacer como el Coliseo, el Suri Martín que yo desparecí, el Imperial y otros. Mi compañía estaba formada por gente como Juan Tomás Quesada y su hermano María. Allí trascorrieron Domingo Gómez Rojas y Marcel Rojas, a quien le gustaba tener los mejores trajes. Cuando hice mi papel de casanova, Rojas decía: "Decidme a quién pides que así te dé un respeto. Como es tan alta...". Ella, Tacchetti iba a hacer más piezas en el Norte. Era maestra y directora. Todo esto quedó muerto, o muerto en 1953. Vivía de lo que producía la tapetilla. No era poco, porque se llevaban un enorme botín de público. Hoy día guarda unas "bordadoras" en esa época. En ese tiempo, no le pedía un centavo a nadie y no le iba las obras a nadie".

"Sabe?", —declara muestra entusiasmado—, yo tengo mi propio público, que me soprende. Quien critica a Gómez, sabe que piezas de teatro y más artísticas. A mí le fingo caso".

"Yo soy de la generación de 1936, formada con Latorre, Salas, Gómez, Pedro Prado y yo. También hay otros. Yo pienso que ya debiéramos retirarnos a nuestros escritorios de entonces. Ya se ha de decir que a otros han salido mucha pasta muy buena. Respecto a Isauro, le pongo asegurado que no hay teatro clásico. Hay que empezar a hacerlo. Ya tenemos magníficas tra-

## Acevedo Hernández obtuvo premio nacional. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1954

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Acevedo Hernández obtuvo premio nacional. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile